

Fecha Sección Página 17.08.2009 Dinero 4



Candidatos al cambio

■ Los empresarios mexicanos tienen la impresión de que el Presidente de México no tiene claro qué camino a seguir luego de su golpe electoral.

 \blacksquare La lealtad es una virtud en su gente, pero no ha sido suficiente.

ntre las cúpulas de la iniciativa privada hay una sensación de que el Presidente de la República está un tanto ausente de los temas nacionales después de la elección para renovar el Congreso de la Unión.

Es fuerte la impresión de que Felipe Calderón no tiene claro qué camino seguir después de que no logró cumplir con uno de los planes fundamentales de su administración, que eran tener mayoría en el Congreso en la parte final de su administración para así impulsar una larga serie de cambios que no sólo dieran fuerza a su gestión sino que aumentaran las posibilidades de que el PAN ligara un tercer periodo en Los Pinos.

Parecería que el Presidente no ha entendido que gran parte del problema es que si bien la lealtad es una virtud exigible a sus colaboradores, no es suficiente ante los hierros continuos. Calderón ha defendido y mantenido a muchos porque en su momento se la jugaron con él, a pesar de que hoy son un verdade-

Aquí la lista de los que más han fallado y que, necesariamente, deberían ser candidatos a salir.

La mala forma en que Petróleos Mexicanos manejó el proceso para asignar la refinería a Tula sigue generando problemas a pesar de que la decisión ya fue anunciada. Jesús Reyes Heroles bien podrían escribir un manual sobre lo que no debe hacerse, puesto que un procedimiento que debió marcar la nueva forma en que la paraestatal operá después de la reforma energética, se quedó lleno de dudas y confusiones.

Quizá una de las más graves tiene que ver con las explicaciones para la opinión pública. Hoy parecería que se anunció que la refinería se construiría en Tula y, casi inmediatamente, que el inicio de la obra se prorrogaría hasta 2011.

Las muy pocas personas que conocen el proyecto ejecutivo saben que el primer año no se harían obras, al menos no impor-

tantes, entre otras razones por un tema que tiene que ver con los estudios técnicos, el bardeo y demás. Por ejemplo, el gobierno de Hidalgo, encabezado por Miguel Angel Osorio Chong, lo tenía claro; sin embargo, parecería que a Reyes Heroles le encanta vivir en una sospechosa confusión y de espaldas a la opinión pública.

Cuando los legisladores aprobaron la reforma energética se decía que uno de los objetivos sería tener a un Pemex más transparente. Lamentablemente Reyes Heroles y su equipo no lo entendie-

Alberto Cárdenas Jiménez ha

convertido a la Secretaría de Agricultura en una suerte de oficina de campaña. Este hombre, quien está convencido de que tiene muchas

posibilidades de ser candidato a la Presidencia de la República, mantiene una posición entre mala y pésima hacia muchos problemas del

De hecho, se le acusa no sólo de excesivo burocratismo en la toma de decisiones y, peor aún, de mantener una posición política en la manera en que llegan o no los apoyos para el campo. Su relación con la iniciativa privada es, por decir lo menos, tirante. Entre los miembros del Consejo Coordinador Empresarial hay quienes aseguran que este hombre está más preocupado en la política que en el sector agrícola.

Gerardo Ruiz Mateos es uno de los hombres más leales a Calderón. No tiene empacho en decir que su proyecto es el de su amigo y que no tiene más aspiraciones que servirle hasta el último día de su mandato. No habla más que de apoyar el proyecto del Presidente; sin embargo, es un hombre a quien se le considera como una fuente continua de problemas porque no ha tenido la capacidad de impulsar el desarrollo de la economía.

Más allá, ahora ha caído en la misma evasión que otros funcionarios públicos. A partir de los últimos días ha vuelto con la obsesión de los tratados de libre comercio. Como ya no quedaba mucho, pues convenció a Calderón de que buscara uno con Brasil, sin importar que el Mercosur ya había cerrado la puerta hace unos años, con la esperanza de de-



Página 1 de 22779.94 Tam: 414 cm GNAJERA

Continúa en siguiente hoja



echa	Sección	Págin
17.08.2009	Dinero	

cir que ha cumplido como funcionario público.

Calderón debe regresar con un plan para la segunda parte de su administración que, como ha advertido Agustín Carstens, comenzará con graves problemas de carácter financiero entre los que están no sólo la caída de ingresos sino la manera en que se enfrentará, lo que, según el secretario de Hacienda puede pasar por la formación de nuevos impuestos.

RENOMBRADOS

Los poco más de 140 sobrecargos despedidos de Aeroméxico están tratando de hacer una guerra epistolar en contra de quien fuera su director general, **Andrés Conesa**, la cual es punto menos que patética.

Se quejan de que los inversionistas de la línea aérea inviertan en otros negocios. No importa que muchos de ellos los tengan desde antes de arriesgar su capital en la línea aérea. Les molesta que la línea aérea esté avanzando hacia los números negros "a costa de los trabajadores". En ese monumento a la incultura demuestran que no saben que las empresas que pierden dinero quiebran y todos los trabajadores se quedan sin empleo, los que tu-

vieron que salir lamentablemente fueron sacrificados por el bien de la mayoría.

Alguna vez se ha preguntado por qué mientras el sindicato de
Napoleón Gómez Urrutia tiene una
guerra en contra de empresas como
Minera México, mantiene tan buenas relaciones con otras como Acelormittal? Pues la razón es muy sencilla, hay organizaciones con las
cuales ha llegado a acuerdos económicos y con otras donde la similitud de prácticas y formas de operar son iguales. Cuál es la diferencia,
por ejemplo, entre el perseguido lí-

der minero y Germán Larrea.

La mala forma en que Pemex manejó el proceso para asignar la refinería, sigue ocasionando problemas.